

■ MONTBRON

# Parcelier, une entreprise locale qui roule



Les chauffeurs ont témoigné sur la réalité de leur métier.

Photo CL

**D**ernièrement, l'Université de Poitiers proposait la visite de l'entreprise de transport Parcelier à Montbron.

Les dirigeants Jean-Paul et Bernard Parcelier et leur épouse ont largement ouvert les portes de cette entreprise créée en 1953 par Michel Parcelier. Les neuf chauffeurs, au volant de leur bahut de 44 tonnes, parcourent plus de 100.000 kilomètres par an. Ils ont témoigné sur les réalités de leur travail, ont parlé de l'évolution du matériel et des conditions de travail très encadrés par la législation.

Le plus ancien a vingt ans de boîte alors que le plus jeune vient d'obtenir un bac pro au lycée Jean-Albert Grégoire à Soyaux, à juste 18 ans. L'entreprise familiale, qui dans un contexte compliqué tire bien son épingle du jeu, est plutôt spécialisée dans les transports en direction de l'est de la France. «*Notre objectif est de satisfaire au maximum nos*

*clients. Notamment de les livrer, quoiqu'il arrive, en temps et en heure*», expliquent les patrons. Ghislaine Vautoux, de la Fédération nationale des transports routiers (FNTR), a fait le point sur les transports routiers en Poitou-Charentes, qui comptent 610 entreprises et 9.632 salariés. Elle a fait aussi état des difficultés que connaît actuellement la profession: 30% des entreprises sont en situation de vulnérabilité. En cause principalement, la concurrence des transporteurs étrangers, notamment des pays de l'Est (salaires et fiscalité moins élevés; réglementation plus souple). Joël Marchand, aujourd'hui retraité et qui était transporteur indépendant, a apporté son témoignage. Nelly Gourinchas a fait part de son expérience de conductrice de poids lourd, métier qu'elle a exercé un temps. La soirée s'est terminée autour d'un casse-croûte fort convivial.